

Erfahrungsbericht meines Auslandssemesters an der **Centria University of Applied Sciences** in Ylivieska / Finnland

Finnland ist ein relativ großes, zu weiten Teilen dünn besiedeltes Land. Großstädte gibt es abgesehen von Helsinki nicht und kleinere „Städte“ mit 10.000 - 40.000 Einwohnern formen zusammen mit unzähligen Seen und dichtem Mischwald das Landschaftsbild. Meine Motivation nach Finnland zu gehen war die Neugier auf eine andere Kultur, das hochgelobte Bildungssystem und natürlich wunderschöne Natur mit den Polarlichtern.



Die Centria University besteht aus 3 Campi, einem in Pietarsaari, in Kokkola (Hauptcampus) und in Ylivieska (Hier habe ich studiert und gelebt. Neben mir waren dort nur 3 weitere Austauschstudenten, insgesamt hatte die Centria University aber über 70 mit welchen man in den verschiedenen Events oft Kontakt hatte).

1. Vorbereitung:

Der ganze Bewerbungsprozess verlief sehr unkompliziert und vom ersten Kontakt an wurde mir seitens der Centria University stets bei allen Fragen geholfen. Die Kurswahl für das Learning Agreement konnte nach Ankunft einfach abgeändert werden und um die Organisation meiner Unterkunft hat sich die Partneruniversität gekümmert.

Angereist bin ich mit meinem Auto. Ich habe eine Route über Dänemark und Schweden gewählt und war sehr froh über den Luxus ein Auto in Finnland zu haben.

Es gibt aber verschiedene andere (günstigere) Methoden (ca. 100-200€ one way)

- Flug nach Helsinki + Zug nach Kokkola/Ylivieska
- Flug nach Oulu + Zug nach Kokkola/Ylivieska
- Flug nach Kokkola(Pietarsaari) + Abholung vom Flughafen mit der Uni absprechen

Gute Flugangebote 12-8 Wochen vor Abreise z.B. auf <https://www.kayak.de>

Zugverbindungen in Finnland auf <https://www.vr.fi/cs/vr/en/frontpage>

(oft gibt es Saver Tickets, diese sind nicht umtauschbar aber um bis zu 50% billiger)

2. Leben in Ylivieska

Ylivieska ist ein kleiner Ort mit ca. 15.000 Einwohnern, alles ist in Gehweite zu erreichen, öffentliche Verkehrsmittel gibt es nicht. Vor Ankunft wurde mir die Nummer einer Tutorin gegeben. Sie hat sich bis zum eigentlichen Studienbeginn um die Austauschstudenten gekümmert, mir die Schlüssel zur Unterkunft gegeben und uns die ersten Tage in Ylivieska herumgeführt.

Das Studentenwohnheim ist einfach gehalten, etwas alt, aber günstig (200€ pro Monat). Jedes Zimmer ist mit Bett, Schreibtisch, Stuhl und Schrank ausgestattet. 2-3 Leute teilen sich Küche + Badezimmer. Meine Unterkunft war bereits mit Töpfen, Pfannen und Geschirr ausgestattet, was jedoch vom persönlichem Glück abhängt. Jedes Zimmer hat LAN-Anschlüsse, ein WLAN ist jedoch nicht eingerichtet und einen Router muss man sich selbst anschaffen (z.B. Amazon ca. 30€). Das Internet ist dann ausreichend schnell für alle Zwecke.

Einkaufsmöglichkeiten gibt es viele, ohne Auto sind jedoch einige erst nach 30min Fußmarsch zu erreichen. Ein kleiner Supermarkt („SALE“) in weniger als 5 min Entfernung ist aber eigentlich für die meisten Einkäufe ausreichend. Lebensmittel sind generell um einiges teurer als in Deutschland. Gleiches gilt für Essen in Restaurants.

Kinos gibt es in Oulainen (20min mit Zug) und Kokkola (1std mit Zug). Zum feiern geht man am besten nach Kokkola. Dort ist der Hauptcampus und somit die meisten Studenten und Semesterpartys. Jedoch ist Alkohol sehr teuer! Bier im Supermarkt: ca. 3€/l und in Bars für ein 0,4l Bier 5€ aufwärts.

Jeden Donnerstag Abend gibt es einen Treff aller jungen internationalen Leute aus Ylivieska. Dieser findet im SPUTNIK 2022 statt. Dort kann man Kickern, Billard oder Tischtennis spielen. Weiter gibt es diverse Brettspiele, einen Musikraum und ein Gamer Zimmer mit PS4. Oft veranstalten sie auch an anderen Tagen Kinoabende oder spezielle Themenabende mit leckerem Essen zum kleinen Preis.

3. Studium an der Centria University

Der Campus in Ylivieska ist sehr klein und man findet sich schnell zurecht. Dort gibt es nur Studenten des Studiengangs Industrial Management. Es gibt Computerräume, Labore, eine Bibliothek und eine Cafeteria. Gleich zu Anfang des Studiums erhält man eine Karte für den Studentenrabatt in der Cafeteria und für die Nutzung der Züge und Fernbusse zu Studentenpreisen in dem sehr gut ausgebauten Fernverkehrsnetz.

Das Studium unterscheidet sich sehr von dem in Deutschland. Das Wintersemester läuft von Ende August bis Mitte Dezember und ist nochmal in zwei Teile untergliedert, mit einer Woche Ferien dazwischen. Es gibt wählbare Kurse die über nur eine oder beide Perioden stattfinden. Zur Bewertung wird nicht nur auf Prüfungen gesetzt, sondern vermehrt auch auf Teamarbeiten, Präsentationen und Essays. Manche dieser Essays

können eine Prüfung komplett ersetzen. Kreativität und Eigenverantwortung sind den Professoren sehr wichtig und werden dementsprechend gefördert und gefordert.

Das Essen in der Cafeteria ist meist sehr gut und als Buffet angerichtet. Für 2,60€ erhält man ein Getränk, einen Teller Salat und einen Teller mit Hauptspeisen nach Wahl. Dazu gibt es eine große Auswahl an Brot von welchem man sich unbegrenzt nehmen kann. Die Essenszeiten sind anders als in Deutschland sehr früh, so essen die meisten Studenten um 11 Uhr zu Mittag. Die Cafeteria bietet von 8 - 16 Uhr Speisen und Getränke an.

4. Sport und Ausflüge

Von der Centria University werden vielseitige Sportkurse angeboten. Diese finden in Kokkola statt und man kann sich kostenfrei dafür eintragen. Ich selbst habe dieses Angebot wegen der Zugfahrt jedoch nicht genutzt.

In Ylivieska gibt es zwei Fitness Studios von welchen ich das ACTIC empfehlen kann. Ein Monatsticket kostet 50€. Das Studio ist sehr gut ausgestattet und hat außerdem ein Schwimmbad und zwei Saunen. Viele andere aus dem Studentenwohnheim gehen dort hin und so kann man gut Freunde finden und zusammen trainieren.

Des Weiteren gibt es dort zwei Mehrzweckhallen welche gemietet werden können und man so jede gewünschte Sportart ausüben kann. Wöchentlich haben wir uns so eine Halle für 2std zum Fußballspielen genommen. Der Hallenpreis lag bei etwa 20€. Vor dem Studentenwohnheim gibt es außerdem 3 Beachplätze und zwei große Fußballfelder auf welchen man kostenlos spielen kann.

Da Ylivieska in der Mitte Finnlands liegt eignet es sich hervorragend für Trips in den Norden und Süden des Landes. Besonders empfehlen würde ich den Skiort Levi. Dort kann man sehr oft Polarlichter sehen und viele Outdoor Aktivitäten wie Skifahren, Huskyschlitten und Schneemobil fahren, Eisfischen, Schneeschuh wandern und vieles mehr machen.

Von der Studentenorganisation COPSA werden Trips nach Lappland und nach St. Petersburg angeboten, eine 2 Tages Party auf einer Fähre, diverse Semesterpartys und andere Events.

Das international Office organisiert viele Events wie, Schlittschuh laufen, Eis schwimmen, Besuch eines Hockey Spiels, Traditionelles finnisches Essen und einige mehr.

Wer keine große Stadt braucht, die Natur liebt und ein einmaliges Erlebnis haben möchte, dem kann ich ein Auslandssemester in Finnland nur empfehlen!